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------Aos vinte e sete dias, do mês de junho, de dois mil e vinte e quatro, pelas vinte 

horas, no Edifício Sol, Freguesia dos Rosais, Concelho de Velas, realizou-se uma 

sessão ordinária da Assembleia Municipal de Velas, presidida pela senhora Lena 

Felicidade Pereira Amaral, com a seguinte ordem do dia: --------------------------------------- 

------Ponto um – Informação escrita do Presidente da Câmara a que alude a alínea 

d) do n.º 2 do artigo 4.º deste Regimento; -------------------------------------------------------- 

------Ponto dois – Prestação de Serviços de “Revisão Oficial de Contas/Auditoria 

externa ao Município de Velas 2024/2026”; ------------------------------------------------------- 

------Ponto três – Convite – Geminação Cidade de Tratalias - Sardenha. --------------- 

------A Presidente da Assembleia começou por fazer o enquadramento legal da sessão, 

explicando que se trata de uma sessão ordinária de acordo com o estipulado pela Lei 

n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua redação atual, e que a convocatória enviada, 

referente à presente sessão, estava em conformidade com o artigo 31.º do regimento 

em vigor. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Iniciados os trabalhos, a Presidente da Assembleia comunicou as faltas justificadas 

dos membros da Assembleia Municipal André Bernardo Silva, Luís Manuel Batista 

Sousa Furtado Pereira, e António Guilherme Lemos Gambier Machado, sendo 

substituídos, pela Sr.ª Dénia Vicki Hipólito Bettencourt, pelo Sr. António Constantino 

Nascimento e pelo Sr. Albano Manuel Silveira Gomes, respetivamente. -------------------- 

------Seguidamente, a Presidente solicitou ao primeiro secretário da mesa que 

procedesse à chamada dos membros da Assembleia Municipal, confirmando-se a 

presença dos seguintes membros da Assembleia Municipal Lena Felicidade Pereira 

Amaral, Ana Paula da Silveira Soares, Luísa Margarida Silva Matos, Albano Manuel 

Silveira Gomes, Paula Maria Bettencourt Sequeira Amarante, Fernandino Bettencourt 

Simas, João Paulo Oliveira da Silva, Janete Andreia Ávila da Fonseca, Roberto Jorge 

de Sousa Cabral, Catarina Maria Silveira Bettencourt, António Constantino Nascimento, 

José Alberto Vieira da Silva, Mário José Soares, José Eduardo Dias Brasil, João Paulo 

Bettencourt Oliveira, Vasco Filipe dos Santos Pinto Azevedo, André Filipe dos Santos 

Silveira, Marília Leonilde Lemos Regalo e Freitas, Roger Leonel Vieira de Sousa e Dénia 

Vicki Hipólito Bettencourt. --------------------------------------------------------------------------------- 

------Não se encontrava presente na sessão o Senhor Presidente da Junta de Freguesia 

de Velas, Hélio Silveira da Rosa. ----------------------------------------------------------------------- 

------Confirmada a presença da maioria dos membros da Assembleia Municipal, e 

havendo legalidade na convocatória, verificando-se a existência de quórum, deu-se 

início à sessão. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
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------A Presidente da Assembleia comunicou que os membros da mesa iriam exercer o 

seu direito de voto. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

------A Presidente da Assembleia comunicou, também, que Município remeteu à Mesa 

da Assembleia Municipal o ofício datado de vinte e um de junho do corrente ano, a 

solicitar a apreciação e votação do assunto “Atribuição da Chave de Ouro do Município 

de Velas ao Dr. Vasco Ilídio Alves Cordeiro, Presidente do Comité das Regiões 

Europeu”, colocando à consideração dos membros da Assembleia Municipal a inclusão 

deste assunto na Ordem do Dia, passando a constar como ponto quatro, e questionando 

se alguém pretendia pronunciar-se sobre o assunto. ---------------------------------------------- 

------Não havendo inscrições, a Senhora Presidente colocou à votação que o assunto 

“Atribuição da Chave de Ouro do Município de Velas ao Dr. Vasco Ilídio Alves 

Cordeiro, Presidente do Comité das Regiões Europeu” integrasse a ordem do dia, 

passando assim a constar como ponto quatro, tendo sido aprovada por unanimidade.  

------Informou, ainda, que o Município solicitou a deliberação em minuta dos pontos dois, 

três e do agora ponto quatro da ordem do dia, colocando à consideração dos membros 

da Assembleia Municipal as deliberações em minuta, designadamente, se alguém se 

pretendia pronunciar. --------------------------------------------------------------------------------------- 

------Não havendo inscrições, a Senhora Presidente colocou à votação a deliberação 

em minuta dos pontos dois, três e do agora ponto quatro da ordem do dia tendo 

sido aprovada por unanimidade. ---------------------------------------------------------------------- 

------De seguida, a Presidente da Assembleia deu início ao período antes da ordem do 

dia explicando que, de acordo com o artigo 39.º, conjugado com o artigo 73.º, do 

regimento em vigor, «Em cada sessão há um período designado de “Antes da Ordem 

do Dia”, (…) outro designado de “Ordem do Dia” e um “Período de Intervenção Aberto 

ao Público”». ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Esclareceu ainda que o artigo 40.º estabelece o período antes da ordem do dia, 

referindo que tal período se destina ao tratamento de assuntos gerais de interesse 

autárquico, tendo uma duração máxima de sessenta minutos, e prosseguiu com a 

apreciação da ata número dois barra dois mil e vinte e quatro, da sessão ordinária de 

vinte e sei de abril de dois mil e vinte quatro, a qual foi remetida aos membros da 

Assembleia Municipal junto com a ordem do dia. Não havendo inscrições, a Presidente 

da Assembleia colocou à votação a ata número dois barra dois mil e vinte e quatro, 

tendo a mesma sido aprovada por maioria com dezanove votos a favor, dos grupos 

municipais do Partido Popular, do Partido Socialista, do Partido Social Democrata, e da 
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representação da Coligação Democrática Unitária e uma abstenção do grupo municipal 

do Partido Popular. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

------Ainda dentro deste período, a Presidente da Assembleia colocou à disposição dos 

membros da Assembleia Municipal, para consulta, a correspondência recebida entre a 

última sessão e a atual, informando que esta também poderia ser consultada no horário 

de expediente do Município, enviando previamente uma mensagem eletrónica a 

manifestar esse interesse para o endereço eletrónico da Assembleia. Destacou o voto 

de pesar pelo falecimento do Sr. Manuel Soares da Silveira, remetido previamente à 

Mesa da Assembleia, pela Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores, e 

enviado posteriormente aos líderes dos grupos municipais, ao representante da CDU, 

bem como ao presidente de Junta de Freguesia das Manadas. -------------------------------- 

-----De seguida, a Presidente da Assembleia passou ao período para intervenções dos 

membros da Assembleia Municipal, convidando-os a inscreverem-se para fazerem uso 

da palavra. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Inscreveu-se o membro da Assembleia Municipal Roger Sousa, que questionou o 

Presidente do Município relativamente ao ponto de situação do processo de atribuição 

dos novos lotes do Parque Industrial das Levadas, relativamente ao ponto de situação 

da empreitada de pavimentação de caminhos municipais, se existia informação relativa 

à abertura de avisos que permita ao Município concorrer a fundos comunitários no 

âmbito do PO2030 e se o Presidente do Município tinha informações sobre as inscrições 

nos novos cursos da Escola Profissional da Ilha de São Jorge para o ano letivo 

2024/2025. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Inscreveu-se o membro da Assembleia Municipal André Silveira, questionando o 

Presidente do Município a respeito do processo de aquisição de habitações degradadas 

para recuperar através do PRR, designadamente o 1.º Direito - Programa de Apoio ao 

Acesso à Habitação. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

------Inscreveu-se o membro da Assembleia Municipal Dénia Bettencourt, que interpelou 

o Presidente do Município relativamente à previsão para inauguração das instalações 

sanitárias do miradouro e dos caminhos da Fajã do Ouvidor. --------------------------------- 

------Inscreveu-se o membro da Assembleia Municipal Catarina Bettencourt, 

congratulando o Município e a Associação Cultural das Velas pela qualidade do 

programa da trigésima quinta Semana Cultural das Velas e questionando o Presidente 

do Município sobre as expetativas relativamente ao cumprimento do programa. ---------- 
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------Inscreveu-se o membro da Assembleia Municipal Vasco Azevedo, solicitando 

esclarecimentos relativamente à instalação dos portões em falta no âmbito da 

empreitada do Caminho do TEU, questão que já colocou há sensivelmente um ano. ---- 

------A Presidente da Assembleia passou então a palavra ao Presidente do Município 

que, respondendo às questões colocadas pelo membro da Assembleia Municipal Roger 

Sousa informou que a atribuição dos lotes do Parque Industrial é um processo que 

estava próximo do final, embora não com a celeridade que se pretendia, uma vez que 

ainda se está a aguardar a inscrição dos mesmos na conservatória, já estando feita a 

inscrição na matriz predial. Relativamente ao pacote de pavimentações, informa que o 

mesmo está concluído, salientando apenas alguns pormenores que carecem de 

correção no âmbito do auto de receção provisória. A respeito dos avisos do PO2030 

referiu que o Município tinha alguns projetos prontos, nomeadamente a segunda fase 

da ciclovia que liga do Caminho do Mar, na Queimada, aos Portinhos da Queimada, no 

entanto ainda não existe aviso disponível. Em relação ao Centro de Bem-Estar de Entre 

Morros, informou que o projeto também estava pronto, no entanto, também não existiam 

avisos disponíveis para o efeito. Em relação às inscrições na Escola Profissional da Ilha 

de São Jorge, refere que a oferta formativa consiste em três cursos, sendo os de 

Agropecuária e de Mecatrónica Automóvel a base de sucesso e, para o próximo ano 

também o curso de Ação Educativa. Continuou, referindo que naquela data o número 

de inscrições para os três cursos era superior ao necessário para cumprir as normas do 

Fundo Social Europeu. ------------------------------------------------------------------------------------- 

------Em relação às questões colocadas pelo membro da Assembleia Municipal André 

Silveira referiu que o Município continuava a aguardar resposta, há meses, para 

aprovação do financiamento direto à aquisição das habitações. Informou ainda que já 

foram adquiridas seis habitações, quatro já com escrituras realizadas e as restantes 

duas com escrituras agendadas para a próxima semana, sendo que o Município 

necessita, ainda, de adquirir mais dezoito casas, o que apenas irá ocorrer quando 

houver a aprovação final do financiamento do PRR. ---------------------------------------------- 

------No respeita às questões do membro da Assembleia Municipal Dénia Bettencourt, o 

Presidente do Município informou que ainda aguardavam o relatório final da obra do 

miradouro e dos caminhos, pelo que não se justificava inaugurar a obra antes da 

receção do documento, não obstante, prevê-se que a inauguração possa ocorrer, 

sensivelmente, dentro de quinze dias. ----------------------------------------------------------------- 

------Em resposta ao membro da Assembleia Municipal Catarina Bettencourt, 

relativamente à trigésima quinta Semana Cultural das Velas, o Presidente do Município 
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referiu que a expetativa era elevada, à semelhança de anos anteriores, atendendo ao 

trabalho desenvolvido entre o Município e a Associação Cultural das Velas no sentido 

de que o programa seja sempre mais aliciante e com mais dinâmica, contribuindo para 

o desenvolvimento económico do Concelho. -------------------------------------------------------- 

------Relativamente à questão colocada pelo membro da Assembleia Municipal Vasco 

Azevedo, o Presidente do Município informou que efetivamente foram solicitados 

orçamentos à empresa que instalou os portões anteriormente, tendo, ainda, sido 

solicitada uma reavaliação aos orçamentos recebidos, os quais não sofreram 

modificações nos valores apresentados. Os orçamentos apresentam valores que são, 

sensivelmente, o dobro do que foi pago anteriormente por cada portão instalado, pelo 

que o procedimento foi suspenso, na expetativa de que os preços venham a sofrer uma 

redução. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Findas as intervenções, e não havendo mais inscrições, a Presidente da 

Assembleia Municipal abriu o período destinado aos Presidentes de Junta de Freguesia.  

-----Não havendo inscrições, a Presidente da Assembleia passou ao período destinado 

à intervenção do público. Não havendo inscrições, a Presidente da Assembleia 

passou então à discussão e análise dos pontos constantes da ordem do dia. ------------- 

------A Presidente da Assembleia iniciou o ponto um da ordem do dia, informação 

escrita do Presidente da Câmara a que alude a alínea d) do n.º 2 do artigo 4.º deste 

Regimento, abrindo inscrições aos membros da Assembleia Municipal que 

pretendessem colocar alguma questão sobre este ponto. --------------------------------------- 

------Inscreveu-se o membro da Assembleia Municipal José Brasil, questionando o 

Presidente do Município relativamente ao ponto de situação da atribuição de licença ao 

vendedor ambulante “Pronuts” na Freguesia da Urzelina, no seguimento da reunião de 

dezasseis de maio com o Sr. Tiago Góis. ------------------------------------------------------------ 

------Não havendo mais inscrições, a Presidente da Assembleia deu a palavra ao 

Presidente do Município que informou que a reunião ocorreu a pedido do Sr. Tiago Góis, 

após a submissão de um requerimento à Secretaria Regional do Turismo, Mobilidade e 

Infraestruturas, a solicitar a ocupação de espaço no Largo Dr. Duarte Soares, tendo 

obtido a resposta de que o pedido deveria ser realizado junto do Município, uma vez 

que iria ocorrer uma permuta de vias entre as Entidades e essa zona passaria a ser 

Municipal. Referiu que o pedido de atribuição de licença foi indeferido, uma vez que já 

existia um pedido anterior a esse, solicitado pelo Futebol Clube da Urzelinense, o qual 

foi deferido, tendo sido sugerido à “Pronuts” os Portinhos da Ribeira do Nabo como local 

alternativo. Na reunião, o Sr. Tiago Góis propôs uma nova solução, que passaria por 
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instalar a rulote no Parque Multiusos da Urzelina. Foi-lhe transmitido que a solução não 

parecia adequada, uma vez que na zona já existe um restaurante e a rulote do Futebol 

Clube Urzelinense e que existiam outros espaços nos quais poderia ser interessante a 

instalação da rulote, não tendo sido aceites pelo mesmo. Este assunto foi a reunião de 

Câmara, a pedido do Vereador Rui Sequeira, tendo sido deliberado a atribuição do 

espaço condicionado à manutenção das instalações sanitárias e das papeleiras e não 

poderia ter a rulote instalada durante o período da Festa do Emigrante, não havendo, 

ainda resposta do requerente. --------------------------------------------------------------------------- 

------A Presidente da Assembleia passou, então, ao ponto dois da ordem de trabalhos, 

Prestação de Serviços de “Revisão Oficial de Contas/Auditoria externa ao 

Município de Velas 2024/2026”, abrindo inscrições aos membros da Assembleia 

Municipal que pretendessem colocar alguma questão sobre este ponto. -------------------- 

------Não havendo inscrições, a Presidente da Assembleia passou à votação do ponto 

dois da ordem de trabalhos, Prestação de Serviços de “Revisão Oficial de 

Contas/Auditoria externa ao Município de Velas 2024/2026”, tendo sido o mesmo 

aprovado por maioria, com dezoito votos a favor, dos grupos municipais do Partido 

Popular, do Partido Socialista e do Partido Social Democrata, e duas abstenções do 

Presidente da Junta de Freguesia de Manadas e da representação da Coligação 

Democrática Unitária e em minuta para imediata executoriedade. ------------------------- 

------A Presidente da Assembleia Municipal deu início ao ponto três da ordem de 

trabalhos, Convite – Geminação Cidade de Tratalias – Sardenha, abrindo inscrições 

aos membros da Assembleia Municipal que pretendessem colocar alguma questão 

sobre este ponto. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

------A Presidente da Assembleia Municipal passou a palavra ao Presidente do 

Município, que informou ter sido proposto ao Município de Velas a geminação com a 

Cidade de Tratalias, na Sardenha, em Itália, no âmbito de um protocolo assinado com 

a Associação Euroínsula e a Associação de Municípios da Região Autónoma dos 

Açores, promovendo as geminações. ------------------------------------------------------------------ 

------Finda a intervenção, a Presidente da Assembleia passou à votação do ponto três 

da ordem de trabalhos, Convite – Geminação Cidade de Tratalias – Sardenha, 

tendo sido o mesmo aprovado por unanimidade, e em minuta para imediata 

executoriedade. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

------A Presidente da Assembleia Municipal iniciou o ponto quatro da ordem de 

trabalhos, Atribuição da Chave de Ouro do Município de Velas ao Dr. Vasco Ilídio 

Alves Cordeiro, Presidente do Comité das Regiões Europeu, abrindo inscrições aos 



 
 
 
 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE VELAS 
 

MANDATO 2021 - 2025 

ATA N.º 3/2024 
 

membros da Assembleia Municipal que pretendessem colocar alguma questão sobre 

este ponto. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Não havendo inscrições, a Presidente da Assembleia Municipal passou a palavra 

ao Presidente do Município, que informou que, apesar da atribuição da chave de ouro 

do Município não estar regulamentada, era do entendimento que o assunto devia ser 

submetido a apreciação da Assembleia Municipal, pela importância que reside no ato, 

mas também pela importância dos cargos que o Dr. Vasco Cordeiro exerce e exerceu, 

bem como o facto de não ser comum um açoriano ser Presidente do Comité das Regiões 

Europeu, facto esse que merece destaque. ---------------------------------------------------------- 

------Finda a intervenção, a Presidente da Assembleia passou à votação do ponto 

quatro da ordem de trabalhos, Atribuição da Chave de Ouro do Município de Velas 

ao Dr. Vasco Ilídio Alves Cordeiro, Presidente do Comité das Regiões Europeu, 

tendo sido o mesmo aprovado por maioria, com dezassete votos a favor, dos grupos 

municipais do Partido Popular, do Partido Socialista e do Presidente da Junta de 

Freguesia de Manadas, e três abstenções do Partido Social Democrata e da 

representação da Coligação Democrática Unitária, e em minuta para imediata 

executoriedade. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Terminada a ordem de trabalhos, e não havendo mais assuntos a tratar, deu-se por 

encerrada esta sessão da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

será assinada pela Mesa da Assembleia. ------------------------------------------------------------ 
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